



# Justicia Social

Organo de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista  
Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

Mahón, miércoles 27 de Abril de 1938  
III Epoca - Año VIII  
Número 541

## Como antaño Madrid, la resistencia heroica de Cataluña asegura el triunfo definitivo de la República sobre el fascismo

MORAL DE GUERRA

### Menorca, inexpugnable

En tiempo de guerra, la palabra heroísmo cobra actualidad. Hombres que parecían apáticos, pueblos al parecer dormidos e insensibles ante la tragedia por que pasaban otros, han sido intérpretes en un momento dado, de heroicidades sublimes.

El hombre, hijo siempre de las circunstancias, no es en general valiente ni cobarde. No hay ningún ser, reconocido y considerado como falto de energía, que no tenga un momento de acometividad arrolladora, como no hay tampoco ningún valiente que no tenga su instante de debilidad.

La Historia nos demuestra que la vacilación en un minuto de la vida de un hombre—político, general, caudillo—puede hundir todo un Estado o un Imperio. Y asimismo, un rasgo de valentía y heroísmo, puede salvar un pueblo.

Madrid, alegre, bullicioso, frívolo, ajeno a la guerra aún teniendo a pocos metros de sus puertas, se convirtió en la ciudad heroica, mártir, grande ante el sufrimiento. Su esfuerzo admirable salvó a España del fascismo. Porque el momento era decisivo. Si en Noviembre del 36 cae Madrid, es casi seguro que el resto de la España leal, en la que se estaba estructurando por aquellas fechas el nuevo Ejército, no hubiera aguantado el duro golpe.

Pero Madrid resistió. Y su ejemplo, único en la Historia del mundo, hizo posible el milagro. Vino la reacción que pagaron a su costa los italianos en Guadalejara. Y ahora se ha repetido en Cataluña, región que ha sabido imitar a Madrid y sentir como aquél, la guerra. Sentirla y afrontarla con todas sus consecuencias. Solo así ha sido posible que el invasor se rompiera los dientes ante la muralla infranqueable que ha encontrado en las márgenes del Segre. Y es que nuestra raza está vinculada al heroísmo. El más pacífico de los ciudadanos españoles, está siempre dispuesto a dar la vida para defender su independencia, su libertad. Al español, digno de este nombre, no se le doblega ni se le humilla jamás.

Menorca, aun dentro de su pequeñez, ha sabido demostrar siempre esta cualidad innata en nuestra raza. Sin rebuscar páginas de la Historia, nos basta recordar las recientes jornadas del 18 y 19 de Julio del 36, en las cuales el pueblo se echó a la calle sin más medios que sus puños y sus pechos. El pueblo menorquín, consciente de su deber ante la traición de unos miserables, se lanzaba como en Madrid, como en Barcelona y como en tantas otras ciudades españolas, sobre el fascismo para aplastarlo.

Y lo aplastó sin lucha. Bastó aquí aquel impulso heroico de la clase obrera y de la parte sana del Ejército, para que los traidores se rindieran sin disparar un tiro. Es ese espíritu del pueblo menorquín, el que garantiza la invulnerabilidad de Menorca.

Ese peñasco aislado en medio del Mediterráneo, esa isla tan codiciada en todos los tiempos y en todas las guerras, cumplirá como ha cumplido en todo momento con su deber. Los soldados y los obreros de Julio constituyen una garantía y ello es una realidad que podemos ofrecer como contrapartida al analizar la pasividad que se dice es característica de los isleños. ¡Ah!... Pero es necesario exaltar esas virtudes, ese espíritu que anida en los corazones de todos los antifascistas y que resurge indómito en un momento determinado, en el de más peligro.

Menorca ha sido y será siempre inexpugnable no solo por su potencialidad defensiva y ofensiva y sus formidables condiciones naturales, sino porque tras de todo esto hay una muralla de pechos y corazones que laten al unísono de un sentimiento: libertad e independencia.

Pero en las guerras, aun cuando esa cualidad—la firmeza y el heroísmo—sea indispensable, no es posible olvidar ninguna prevención, ni se puede pecar de confiado. Por el contrario, todo cuanto se haga para aumentar nuestra capacidad combativa y elevar al máximo los medios defensivos, contribuye a elevar también la moral de guerra. Nadie está, pues, exento de prestar su colaboración a esta tarea. No caben otras preocupaciones que las que la lucha impone. Ni otros trabajos que aquellos que más convengan para hacer de nuestra isla un baluarte de la democracia.

La consigna es una e indeclinable: atentos a la voz del Gobierno y de nuestras autoridades. Con disciplina, con unidad, con exaltación de ese espíritu heroico que es patrimonio nues-

### LA SIMA

POR ANGEL OSSORIO Y GALLARDO  
EX EMBAJADOR DE LA REPÚBLICA

Noticias abundantísimas y reiteradas demuestran la firmeza y la despreocupación con que los invasores de España se reparten su suelo y su porvenir. Perfectamente enterados estamos del establecimiento de los alemanes en Guipúzcoa como medio utilísimo de atacar a Francia; de su incautación de la riqueza mineral vizcaína; del establecimiento de Italia en Baleares como manera de cortar los caminos de la misma Francia; del establecimiento de los dos pueblos en ambas costas del Estrecho para atacar directamente a Inglaterra; del ejercicio de funciones públicas por súbditos extranjeros; de la difusión en nuestro suelo de los idiomas fascistas. Por si todo esto no hablase con suficiente claridad, una reciente información aparecida en los periódicos: franceses explica que Hitler ha propuesto a Mussolini la creación de una Comisión mixta germanoitaliana para la organización militar de España, Comisión que presidiría un italiano y cuyo jefe de Estado Mayor sería un alemán. Una de sus misiones sería la creación de grandes industrias de guerra.

Si después de todo lo que estamos viendo, oyendo y leyendo, hay todavía quien se empeñe en sostener que los invasores son aves de paso, auxiliares generosos de los militares sublevados, y que únicamente se preocupan de que España no sea bolchevique, demostrará que no tiene el menor respeto a la verdad o que es tonto incurable.

Los extranjeros, en caso de victoria fascista, no se irán. Se quedarán. Para quedarse han venido. No se concibe la existencia de hombres tan insensatos que, viendo la obra de Alemania para germanizar toda la Europa central, lo ocurrido en Etiopía, el propósito común en ambos pueblos de cercar a Francia, aislándola y empobreciéndola, así como el de hundir el poderío británico, crean que Hitler y Mussolini han venido a España por la linda cara del señor Franco, sin el menor propósito de esclavizar a los españoles, ni de apoderarse de su suelo y de sus bienes.

Estas consideraciones evidentes me mueven a dirigirme una vez más a nuestros adversarios (falangistas, requetés, militares), a quienes quiero hacer el honor de creer que no tienen absolutamente exhaustos los manantiales del patriotismo, para decirles esto:

Habéis abierto una sima entre los españoles, que no se podrá rellenar jamás. Aunque la paz se logre. Porque debajo de la paz aparente seguiría sangrando la herida brutal que habéis inferido a la patria común. Todo se puede olvidar y hasta perdonar, menos que hayáis traído tropas extranjeras para dominarnos.

Supongamos que tengáis vosotros la razón y que nosotros seamos una casta maldita de rojos a la que es forzoso exterminar. Rojo Azaña, rojo Negrín, rojo Prieto, rojos Martínez Barrio, Fernando de los Ríos, Besteiro, Companys, Aguirre, rojos los sacerdotes que están a nuestro lado... todos, todos rojos. Bien. Pues esto, que nunca justificaría la traición de unos militares para volver sus armas contra el Estado que los sostiene y paga, explicaría la agresión de los demás españoles descontentos. Pero, ¿por qué no habéis ventilado el problema vosotros solos? Decís que la mayor parte de España estaba a vuestro lado; tenéis—esto es innegable—la inmensa mayoría del Ejército, de la Marina, de la Diplomacia, de la Policía... Si érais tantos y tan fuertes para aplastar a una infima patulea de locos y de criminales, ¿por qué habíais pactado con anterioridad el auxilio de las Potencias fascistas? ¿Creeis que os lo iban a prestar de balde? ¿Pensáis que está incólume vuestra dignidad después de haberlo hecho? No os engañéis. Si lucháseis solos vosotros, un día u otro habría surgido la paz porque son raras las guerras civiles que no terminan por un acuerdo entre los bandos. Si alemanes e italianos nos hubieran invadido por su cuenta y riesgo, también hubiera sido posible el trato pacificador, porque la Historia está llena de ejemplos de pueblos que invaden a otros, y sin embargo, llegan a concertarse y a convivir. Pero, ¿cómo será posible la concordia ni la paz moral con unos compatriotas que para destrozar a otros, niegan el sentimiento de la patria y de su independencia y la sumen en una servidumbre?

Ya veis los siglos que han pasado desde que los árabes irrumpieron en España. Los españoles no guardan rencor ninguno a los árabes, reconocen la superioridad de su cultura de entonces y hasta guardan reverencia a alguna de sus figuras insignes, como Abderramán III. Sin embargo, en nuestras con-

### FRENTE POPULAR

Comité Provincial.  
Sección Informativa

Con motivo del aniversario de la proclamación de la República fueron cursados sendos telegramas al excelentísimo señor Presidente de la República, al Jefe del Gobierno y al Presidente del Comité Nacional del Frente Popular.

De la Secretaría de la Presidencia de la República, se ha recibido la siguiente carta:

«En nombre del señor Presidente de la República, acuso recibo al telegrama de adhesión de usted en nombre de ese Frente Popular le ha enviado con motivo del 14 de Abril y al expresarles su profundo agradecimiento les envío un atento saludo.»

De la Agrupación de Socialistas de Baleares Refugiados en Cataluña, ha sido recibida una sentida carta en la que dichos camaradas transmiten a todos los de Menorca un cordial saludo y expresan su confianza en que pronto unos y otros podremos alcanzar la paz que nos permita vivir a todos sin odios ni recelos y con el único deseo de engrandecer nuestra patria.

No dudamos que los deseos de nuestros amigos residentes hoy en Cataluña, han de verse pronto realizados.

Nos satisface poder ya adelantar a nuestros amigos de Menorca que ha sido encargada a una de las mejores casas de España, especializada en la confección de banderas, la que se ha de regalar al glorioso grupo de la D. E. C. A. Dicho emblema que será una cosa espléndida, será entregada oportunamente en un acto digno del entusiasmo y pericia de aquellos defensores de la República.

### PROFESOR

Se desea para clases particulares de Aritmética Comercial. Informarán en esta imprenta. 44

Sea historia o sea leyenda lo que se le atribuye, para los españoles es algo más que una y otra cosa: es un mito. Don Opas es la traición. El anatema español inunda nuestras almas con tanta viveza como en tiempos de Pelayo. Sacad la consecuencia.

Tan odioso es lo que habéis hecho, que a vosotros mismos os abochorona. Para cohonestar vuestro oprobio, habéis tenido que inventar la fábula de que en el campo leal hay también ejércitos extranjeros, especialmente rusos. Pero vosotros y el mundo entero, sabéis que eso es desvergonzada mentira. Que vosotros tenéis a España inundada de ejércitos italianos y alemanes, no lo podréis negar ya, porque lo proclaman a los cuatro vientos, con vanidosa jactancia, los propios Gobiernos invasores al cantar sus himnos... y no los vuestros. Y en nuestro campo, vosotros sabéis de sobra que sólo hay voluntarios verdaderos, alistados por su entusiasmo o por un propósito de aventuras, pero que llegan porque quieren y se marchan cuando les place. Por otra parte, su número es pequeño. ¿Queréis una prueba de tan patente desigualdad? La tenéis en esa institución trágicoburlesca que se llama «Comité de No Intervención». Siempre que se ha tratado de la retirada de extranjeros, el Gobierno español ha declarado que está deseoso de que se marchen todos, desde el primero hasta el último, mientras que vuestros amos y padrinos se han entretenido en inventar soluciones sencillamente ridículas, como la «retirada simbólica», la «retirada virtual», la «retirada proporcional», etc. etc.

Nos habéis entregado al invasor, pero vosotros seréis sus primeras víctimas. Y un día acabaréis por comprender que hay algo mil veces peor que los bombardeos de ciudades pacíficas, que los lanzallamas y que los fusilamientos en masa: dar la patria al extranjero para salvar la bolsa, el amor...

### SALÓN VICTORIA

MIÉRCOLES TARDE A LAS 5:30  
Sesión de cine a beneficio de la Comisión Especial

Pro Refugios  
La preciosa película española  
La costa brava catalana  
La estupenda comedia de risa  
GAVIOTAS SUBMARINAS  
y el emotivo film de gran modernidad, estrenado en Barcelona en Marzo 1938

### Noches en Montecarlo

Asunto de gran interés, por Mary Brian, edición «Monogram Pictures»  
Precios: Palco 2'50; But. 1'50; Gen. 1'10.  
NOTAS: Cada localidad y entrada general llevan un número para el sorteo de dos magníficos regalos. Cada entrada da derecho a la adquisición de un ticket con el que podrá obtenerse una empanada de carne

### Tribunal Popular de Mahón

Ayer por la mañana celebró la primera de las vistas señaladas por el nuevo Tribunal Popular de esta ciudad.

El procesado, Miguel Fuster Font, se le acusaba de un delito de asesinato frustrado en la persona de una niña de cuatro años.

El Ministerio Fiscal en un brillante informe, señaló a los camaradas del Jurado la augusta misión para la que habían sido designados y estableció un parangón entre los deberes de nuestros combatientes de primera línea de fuego y quienes en la retaguardia tienen el sagrado deber de administrar justicia con arreglo únicamente a los dictados de su conciencia.

Definió con gran justeza el significado de las palabras «asesinato frustrado» y «tentativa de asesinato» y terminó pidiendo un veredicto condenatorio para el procesado por considerarlo reo de un delito de asesinato frustrado.

La defensa apreció varias atenuantes, rogando a los Jurados las tuvieran en cuenta en el momento de contestar a las preguntas que les formulase el Tribunal de Derecho. La sentencia conderó al procesado a 4 años, 9 meses y 11 días de separación de la convivencia social y a pagar 1 000 pesetas a la familia de la niña.



## El fracaso de la ofensiva rebelde en los frentes del Este y Levante es evidente. Ayer nuestras fuerzas castigaron duramente al enemigo, arrebatándole nuevas posiciones y cotas

### Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

**ESTE.**—Fuerzas enemigas que ocuparon las alturas de Baladredo en el sector de Llavorsí, fueron desalojadas de ellas en un brillante contraataque de nuestras fuerzas, que conquistaron, además, las cotas 1671 y 2013 al Noroeste y Sur de Baladredo.

En el sector de Tremp los rebeldes atacaron nuestras posiciones de Doval al Norte de San Román de Amella, infiltrándose por las cotas 741 y 701, siendo obligados a retirarse en desorden duramente castigados por el certero fuego de las armas leales.

Se rechazó también un intento de ataque de los facciosos contra nuestras posiciones de Sierra Pesonada.

La artillería propia dispersó, causando muchas bajas, una concentración enemiga en las inmediaciones de Masaselana.

En los demás sectores de este Ejército sin novedad.

**LEVANTE.**—Protegidos por tanques, aviación y artillería, los rebeldes han proseguido sus ataques en la zona de Aliaga, siendo con tenidos.

En el subsector de la costa se combate con gran intensidad, habiendo conquistado las fuerzas propias en lucha cuerpo a cuerpo la loma más alta de la Atalaya de Alcalá de Chisvert, donde se capturaron prisioneros y material de guerra. El enemigo sufrió duro castigo en sus repetidos contraataques para recuperarla.

Nuestros soldados en descubierta realizada en la zona Cati-Tirig se apoderaron de 150 fusiles, 4 fusiles ametralladoras, 5 ametralladoras y 6 morteros del 81.

**CENTRO.**—Fué fácilmente rechazado un intento de golpe de mano del enemigo en el sector de la Sierra.

**EXTREMADURA.**—Ataques rebeldes sobre nuestras posiciones de Villar del Pedroso, Carrascalejo y Sierra Altamira, fueron totalmente neutralizados.

**ANDALUCÍA.**—Sin novedad.

### Intento de agresión aérea contra Barcelona, frustrado

Barcelona.—Anteanoche a las 11:35 varios aviones facciosos procedentes del Sur, han intentado sobrevolar Barcelona. La defensa anti aérea entró en seguida en acción y algunos segundos después los aparatos de caza republicanos se elevaron al encuentro de los agresores. Los aviones rebeldes, como siempre, optaron por la fuga sin haber podido realizar el ataque.

### Los rebeldes estacionados en los frentes del Este y Levante

Barcelona.—Los rebeldes se estrellan ante toda la extensión del frente Pirenaico, ante la línea de resistencia establecida por los republicanos para defender el Norte de Cataluña. Las condiciones geográficas son además netamente favorables en este sector al ejército que se encuentra a la defensiva y para obtener alguna seria ventaja los rebeldes deberían acumular grandes cantidades de material, del que no disponen actualmente. Así no pueden abrirse paso por los desfiladeros de Tremp y del Valle de Arán que protegen las ametralladoras y dinamiteros republicanos y deben limitarse a sostener los violentos ataques de la infantería leal.

El Ebro es la zanja infranqueable que defienden los ejércitos catalanes. La lucha se desarrolla ahora en el frente de Levante, en la gran curva que va de Peñíscola a Teruel y del cual Montalbán marca el vértice. Ayer mientras que los italianos ejercían una fuerte presión en Alcalá de Chisvert sin obtener ventaja notable, los republicanos atacando en la zona de Salsadella, rompieron desde el primer ataque el frente rebelde avanzando hasta Solana, después de haber causado al enemigo importantes pérdidas y cogiendo una gran cantidad de municiones.

### Dos soldados republicanos abaten a tiros de fusil un caza enemigo

Barcelona.—He aquí de qué modo dos soldados republicanos los camaradas Contreras y Pastor relatan la forma en que lograron derribar recientemente un aparato enemigo:

«Estábamos al acecho con nuestros fusiles ametralladoras. Por encima de nosotros volaban numerosos aviones de caza enemigos en formación de combate. Protegidos por una roca, habíamos tenido tiempo de apuntar nuestros fusiles. Dos aparatos rebeldes pasaban cerca de nosotros casi a ras de tierra. Pero al tercer avión lo recibimos con una descarga cerrada, haciéndolo caer potar estrellándose contra el suelo a cincuenta metros escasos de nosotros.»

### Agresión aérea sobre Valencia

Valencia.—La agresión realizada en la mañana del lunes día 25 por la aviación rebelde contra el puerto de Valencia ha causado 18 muertos y 32 heridos. El barrio del Cabañal fué el que sufrió las peores consecuencias del bombardeo, en el curso del cual, fueron lanzadas 31 bombas de 75 a 100 kilos, varias de ellas incendiarias.

### Movilización de quintas de la Marina

Barcelona.—El «Diario Oficial» publica un decreto del Ministerio de Defensa, ordenando la incorporación a filas de los reemplazos de 1926, 1927 y 1940, pertenecientes a la Marina.

Otro decreto ordena la educación pre-militar para los jóvenes hasta los 16 años y la instrucción militar a partir de los 17, pertenecientes a la Marina.

### Disposiciones de la «Gaceta»

Barcelona.—La «Gaceta» dispone la movilización de todos los obreros del ramo de construcción comprendidos en las quintas de los años 1922 a 1926, para ser destinados a obras de fortificación.

También inserta una circular de Instrucción Pública ordenando que en las Escuelas Graduadas de las cuales hayan sido movilizados maestros, pasen a cubrir su cargo los Directores respectivos.

### Interesante circular del Ministerio de Defensa

Barcelona.—El D. O. del Ministerio de Defensa publica una interesante circular según la cual se establecen dos grupos en los individuos declarados aptos para servicios auxiliares. Igualmente fija los cometidos en que deberán ser empleados los mutilados e inválidos de guerra, los cuales tendrán preferencia sobre los aptos.

Queda terminantemente prohibido emplear a ningún individuo apto en los servicios que se señalan (escribientes, contables taquígrafos, delineantes, oficinistas en general) mientras haya mutilados de guerra o de servicios auxiliares aptos para desempeñarlos.

No podrá ser designado comisario ni delegado político ningún individuo apto comprendido en reemplazos llamados a filas, si dicho cometido ha de prestarse en cualquiera de los organismos o unidades citados en establecimientos de industria militar.

Los jefes de los diferentes organismos habrán acoplado el personal, de tal forma, que para la revista del mes de Junio se haya dado exacto cumplimiento a esta orden.

Los jefes de unidades, organismos y cuerpos serán responsables de la infracción de esta orden.»

### Conmemoración del aniversario de la destrucción de Güernica

Barcelona.—El Gobierno vasco ha conmemorado hoy en los salones de la Delegación de Euzkadi el aniversario de la destrucción de Güernica por la aviación alemana. El señor Aguirre presidente de Euzkadi ha pronunciado un breve discurso subrayando que la ceremonia demostraba, cuanto el pueblo vasco está firmemente unido al Gobierno de la República para el triunfo final. Indalecio Prieto ex ministro de Defensa y diputado vasco estaba presente en el acto, siendo saludados con entusiastas aplausos.

El Presidente Aguirre comunicó a la prensa una nota dirigida «A todos los hombres leales» en la cual se dice: La tierra de Euzkadi es ocupada, pero aquí como en el exilio el alma vasca unánime y más vibrante que jamás. Hemos luchado, luchamos aun por la defensa de nuestra propia vida y para la defensa de todos los principios del valor universal que constituyen la grandeza espiritual de los pueblos.

Una gran fotografía representando la destrucción bárbara de Güernica por la aviación alemana, adornaba un gran cuadro: otra fotografía representando el Arbol de Güernica, lleva la inscripción siguiente: «En el aniversario de la destrucción de Güernica por la aviación extranjera, todo el pueblo vasco, agrupado alrededor de su Gobierno, expresa una vez más, su entusiasmo y su fé en la victoria de la República que salvará los intereses de los pueblos de España.»

### El 1.º de Mayo debe ser día de trabajo intensivo

Barcelona.—El ministro de la Gobernación ha dirigido un telegrama a los gobernadores civiles y al delegado especial del Gobierno en Menorca dando normas para la celebración del 1.º de Mayo.

Considera el indicado ministro que en las actuales circunstancias no caben fiestas ni espectáculos similares para celebrar la fecha citada y si incumbe a todos acelerar el ritmo del trabajo. Dicho día debe ser, pues, para todos de un trabajo si cabe más intensivo que los demás y únicamente puede permitirse la celebración de actos públicos en locales cerrados y en horas que no sean las del trabajo, cuyos actos deben tender a elevar aún más la moral de guerra de todos los ciudadanos antifascistas.

### Las conversaciones franco-italianas aplazadas El problema español debe ser resuelto en breve plazo

Paris.—Han sido aplazadas las conversaciones franco-italianas. Se pone de manifiesto que este aplazamiento no significa en modo alguno una ruptura, sino por el contrario, se quiere aprovechar los días de tregua para ver el resultado de las conversaciones entre los ministros francés y británico.

En los círculos bien informados se considera que las conversaciones franco-italianas no pueden ir adelante sin saber el resultado de las próximas conversaciones franco-británicas.

Se tiene la impresión de que los ministros de Francia e Inglaterra en sus inmediatas entrevistas, tratarán del asunto español bajo el punto de vista de que la solución del mismo no puede ser aplazada, puesto que dicha guerra constituye un peligro permanente para la paz.

### Un artículo de Madame Tabouis

Paris.—La conocida comentarista internacional Madame Tabouis publica en el «L'Ouvre» un artículo, en el que se recoge también la impresión que existe, según la cual, los ministros de Francia e Inglaterra en sus conversaciones y al hablar del conflicto español, establecerán la tesis de que el mismo debe ser resuelto en un plazo relativamente breve. La Sra. Tabouis afirma de que la resistencia de Cataluña ha echado por tierra todos los planes de los facciosos e impide la entrada en vigor del acuerdo anglo-italiano.

### Austria convertida en una vasta prisión nazi

Paris.—Noticias de Viena aseguran que solo en dicha capital hay actualmente en las prisiones unas 12.000 personas. En el resto del país se calcula en 40.000 los detenidos en cárceles y campos de concentración.

### DOS ESTUPENDOS EXITOS CINEMATOGRAFICOS EN PUERTA! La Patria te llama

Film soviético, dedicado a España, y presentado por la U. C. T. local

### ¡Qué tío más grande!

por Rafael Arcos

La más grandiosa y divertida película española

### Los ministros franceses llegan a Londres

Londres.—Han llegado a esta capital los señores Daladier, Bonnet y Chautemps que como se sabe, mantendrán varias conferencias con el Gobierno inglés a fin de estructurar las bases de una alianza militar franco-británica. En sus entrevistas hablarán también del problema español.

Las entrevistas empezarán hoy mismo.

### El senador Nye presentará al Senado norteamericano una moción revisora que permitirá levantar el embargo de armas con destino a España

Washington.—El senador Nye, autor de la ley de neutralidad, ha anunciado a los periodistas que presentará al Senado norteamericano una moción revisando dicha ley, de manera que pueda suprimirse su aplicación en caso de guerra civil.

Mr. Nye considera que cierto número de senadores apoyarán su proyecto, cuyo efecto inmediato sería, en caso de ser aprobado, el levantamiento del embargo sobre los cargamentos de armas destinados a España. La resolución de Nye es la primera que se presenta al Senado de Norteamérica relacionada con la actual situación en España.

Otra resolución concerniente a la abolición de la ley de neutralidad fué presentada por el senador King, pero no llegó a ser discutida jamás por la Comisión de Asuntos Exteriores.

### ¿Será revocada la ley de neutralidad en Norteamérica?

Washington.—El Presidente Roosevelt ha sido interrogado sobre la aplicación de la ley de neutralidad al conflicto español, contestando que consideraba que dicha ley había sido aplicada lo más equitativamente posible. Esta contestación se interpreta como respuesta a las gestiones realizadas cerca de él por los partidarios de la España republicana a favor del levantamiento del embargo de armas para el Gobierno español.

El Presidente agregó que la ley de neutralidad encontraba dificultades de aplicación, pero no quiso hacer declaración alguna sobre qué clase de modificaciones deseaba introducir en la citada ley.

### Un artículo del «New Chronicle» sobre el pacto anglo-italiano

Londres.—El «New Chronicle» publica hoy un editorial dedicado al pacto anglo-italiano que califica de «tregua» y en el que se dice:

Que esta tregua se convierta en una paz, depende únicamente de lo que Mussolini conceda a su promesa con respecto a España y de que sus tropas y su material de guerra sean retirados sin más dilación.

La importancia del problema español ha sido demostrada por el gran mitin del sábado en Luen's Hall... «Todos los partidos de izquierda y centro están unidos para protestar contra la intervención italiana en España.»

### TEATRO PRINCIPAL

JUEVES 28 ABRIL.—A las 8:30 noche GRAN VELADA por el Grupo Artístico P. BLOQUE IAS de la Agrupación Socialista.

ESTRENOS

La preciosa comedia en dos actos, de Linares Rivas.

### COBARDIAS

El divertido juguete en un acto, de Vital Aza.

EL SUEÑO DORADO